

 Fecha: 14-01-2025
 Pág.: 31
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 751,5
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: "En la primera fila hay 16 personas y 11 han mirado el celular en este rato": la crítica de Boric en Congreso Futuro



▶ La músico chilena Javiera Parra actuó junto a una versión virtual de su abuela, la mítica Violeta Parra.

"En la primera fila hay 16 personas y 11 han mirado el celular en este rato": la crítica de Boric en Congreso Futuro

El Presidente fue el encargado de inaugurar la decimocuarta versión de Congreso Futuro, en la cual, gracias a la IA, actuó Javiera Parra junto a su abuela Violeta Parra.

Raquel González C. y Francisco Corvalán

La versión de Congreso Futuro 2025 comenzó con una ceremonía protocolar de inauguración en el Salón de Honor del Congreso Nacional sede Santiago, para luego trasladarse al Centro Cultural CEINA que albergará este evento de divulgación, ciencia, tecnología y conocimiento de este evento.

En esta edición, bajo el lema "¿Qué humanidad queremos ser?", más de 120 expositores y expositoras pasarán por su escenario para entregar sus visiones sobre distintas ramas del conocimiento. Desde temas sobre salud, neurociencia, medioambiente, inteligencia artificial y filosofía, entre otras.

En la jornada inaugural, de esta decimocuarta versión de Congreso Futuro, el Presidente Gabriel Boric fue el encargado de abrir los fuegos de esta edición. Allí, el Mandatario expresó su visión de cómo la divulgación del conocimiento puede operar como articulador del desarrollo para el país. Pero también hizo una crítica al abuso de las tecnologías y cómo nos puede abstraer de la presencia activa.

"Creo que una de las cosas de las cuales estoy orgulloso de Chile, es que en nuestro país hay esperanza y expectativas de qué puede entregar la ciencia y la academia en general. Nos desafía a levantar la mirada y a reflexionar sobre los posible desafíos del futuro". expresó el Presidente.

Sobre lo último, Boric lanzó una crítica que evidenció durante los primeros minutos de la inauguración. "En la primera fila hay 16 personas, donde 11 han estado mirando el celular durante este rato. Autoridades de gobierno, vi por lo menos 10 que estuvieron revisando su celular. Los invito a levantar la mirada, porque resulta difícil que en estos momentos de inmediatez podamos concentrarnos en momentos y escuchar lo que estamos revisando el celular".

Esto, según continuó el jefe de Estado, es algo que a él también le ocurre. "No se trata de acusar a uno u otro ¿Dónde estamos cuando estamos? ¿Es posible estar en tantas partes, disfrutar y tener una mirada reflexiva cuando no estamos en un lugar? Me cuesta que por este ímpetu de estar en todas partes, me pierdo por estar hablando con otro ministro", reflexionó.

Ante esto, el Mandatario confesó que debido a esta problemática, y en el contexto de que pronto se convertirá en padre, decidió tratar de una novedosa manera esta adicción a las pantallas: cambiar su teléfono por uno sin acceso a internet. "No se trata de negar la tecnología, sino de usarla para mejorar nuestra calidad de vida. Con Brain Damage, que antes me recordaba la canción de Pink Floyd, ahora me refiero al tiempo que pasamos pegado a la inmediatez de la pantalla, y cómo perdemos el tiempo. Si hubiese tenído celular con internet en el colegio, probablemente habría leído menos".

Finalmente, Boric expresó que en esta nueva versión de Congreso Futuro "hay mucho que decir, mucho que aprender. Ojalá reflexionemos sobre las ideas que pasarán por este Congreso Futuro. Seguro, algún niño o niĥa tomará el camino de la ciencia o las humanidades motivado por una de las charlas que se den en esta instancia. Para que esta sea una apasionante aventura del conocimiento compartido es que le deseo el mejor de los éxitos en esta aventura".

Por otro lado, el exsenador y vicepresidente ejecutivo de la Fundación Encuentros del Futuro, Guido Girardi comentó en esta inauguración que "es un privilegio poder estar aquí todavía. Congreso Futuro es un espacio popular, colaborativo, gratuito, que buscar ser un constructor de confianza, de sueños, de futuro, porque creemos que son

los antídotos al mundo que vivimos".

Asimismo, el exparlamentario problematizó que el contexto actual está haciendo que nosotros "estamos perdiendo competencias humanas, aceptando nuevas adiciones que nos hacen débiles. ¿Vamos a poder competir con las máquinas?"

Entre otras cosas, la inauguración de esta nueva versión de Congreso Futuro contó concharla de Baronesa Beeban Kidron. Allí, la experta en políticas públicas entregó ideas para resguardar la seguridad de niños y niñas en el mundo digital.

Música chilena

Después del discurso del Presidente, el

Congreso Futuro se trasladó hasta el Centro Cultural CEINA, donde se concretó la anunciada presentación de Javiera Parra junto a una versión virtual de su abuela Violeta Parra, realizada con inteligencia artiti-

El espectáculo se inició con "El Albertío", presentación que estuvo acompañada de un grupo de músicos en instrumentos de cuerdas, mientras la voz de nieta y abuela se fundían en un canto entre la memoria y

Además de "El Albertío", el repertorio incluyó algunas de las canciones más significativas del cancionero criollo, como "Volver a los 17" y "Gracias a la vida". ●

